

Schule und Wirtschaft kommen sich näher

Bildung | Berufsforum an der GWRS

Villingendorf. Schule und Wirtschaft einander näher zu bringen ist die Idee des Regionalen Berufsforums. Gastgeberin war vor Kurzem die Grund- und Werkrealschule (GWRS) Villingendorf zusammen mit der Arbeitsagentur Rottweil/Villingen-Schwenningen.

Die Veranstaltung folgte jüngst dem Ausschreibungstitel »Berufliche Chancen direkt vor der Haustür« und richtete sich damit vor allem an Jugendliche und deren Eltern. »Indem wir Wirtschaftsbetriebe aus dem Nahbereich zu uns in die Schule einladen, setzen wir bei unseren Schülern die Hemmschwelle zum Erstkontakt herunter«, erklärte Lehrer Torsten Zühlsdorff den Ansatz des Konzeptes.

Die Veranstaltung begann mit einer Berufsmesse, auf der sich 20 Aussteller aus verschiedenen Bereichen präsentierten. Auszubildende erklärten die jeweiligen Anforderungen und Rahmenbedingungen, erläuterten mitgebrachte Modelle sowie Arbeitsmittel und berichteten von ihrem Ausbildungsalltag.

Im Anschluss an die Berufsmesse folgte ein Vortragsteil

zu den Schwerpunkten Pflegerberufe und Freiwilligendienste. Vier Referenten hatten dazu alle relevanten Informationen gebündelt und in anschaulichen Präsentationen aufbereitet. Die Schüler erkannten schnell, dass es sich bei den sozialen Berufsfeldern auch um eine »Berufung« handeln könne.

So stellte Maria-Madlen Fritz vom Oberndorfer Seniorenzentrum Haus Raphael (Kepler-Stiftung) dar, wie es in der Pflege um ein respektvolles Zusammenleben von allen Beteiligten gehe. Thomas Steigmiller von der Diakonie betonte, dass das Freiwillige Soziale Jahr (FSJ) von vielen Jugendlichen genutzt werde, um in entsprechenden Berufsfeldern tief greifende Erfahrungen zu sammeln.

Als weitere Option stellte Oberleutnant Markus Bayer den freiwilligen Wehrdienst bei der Bundeswehr vor. Monika Slongo zeigte Wege auf, wie Angebote der Arbeitsagentur den individuellen Berufswahlprozess unterstützen und bereichern können.

■ Weitere Informationen unter www.schule-villingendorf.de



Auf dem regionalen Berufsforum in der GWRS Villingendorf erhalten Schüler Einblicke in Ausbildungsberufe. Foto: Schule